
 

 

BASis Info 5/2023 
Neues von der Duisburger SPD-Bundestagsabgeordneten Bärbel Bas 

fürÊeineÊinklusiveÊGesellscha ,ÊinÊderÊMenschenÊmitÊ
BehinderungÊ selbstbes mmtÊ undÊ gleichberech gtÊ
amÊ ArbeitslebenÊ teilnehmenÊ können,Ê setzeÊ auchÊ
ichÊmichÊseitÊlangemÊein.ÊEsÊfreutÊmichÊdaherÊsehr,Ê
dassÊ derÊ BundestagÊmitÊ denÊ S mmenÊ derÊ Ampel-
Koali onÊ dasÊ GesetzÊ zumÊ inklusivenÊ ArbeitsmarktÊ
beschlossenÊhat.ÊDamitÊkönnenÊkün igÊmehrÊMen-
schenÊmitÊBehinderungÊeineÊreguläreÊBeschä igungÊ
aufnehmen.ÊDasÊ istÊeinÊwich gerÊBeitragÊfürÊmehrÊ
InklusionÊaufÊdemÊArbeitsmarkt. 
 
PrivateÊ undÊ öffentlicheÊ Arbeitgeber,Ê dieÊ mindes-
tensÊ zwanzigÊ ArbeitsplätzeÊ habenÊ undÊ keinenÊ
schwerbehindertenÊ MenschenÊ beschä igen,Ê müs-
senÊkün igÊeineÊAusgleichsabgabeÊinÊHöheÊvonÊ720Ê
EuroÊmonatlichÊ zahlen,ÊdoppeltÊ soÊvielÊwieÊbisher.Ê
WirÊermöglichenÊdamitÊmehrÊMenschenÊmitÊBehin-
derungÊ eineÊ Beschä igungÊ aufÊ demÊ allgemeinenÊ
ArbeitsmarktÊundÊsorgenÊfürÊmehrÊGerech gkeit. 
 
ZudemÊ inves erenÊwirÊ kün igÊ dieÊ EinnahmenÊ ausÊ
derÊ AusgleichsabgabeÊ vollständigÊ inÊ dieÊ Beschä i-
gungsförderungÊ aufÊ demÊ allgemeinenÊ Arbeits-
markt.Ê AußerdemÊ sollenÊ LeistungenÊ desÊ Integra -
onsamtesÊkün igÊ schnellerÊgenehmigtÊwerden,Êet-
waÊ fürÊ eineÊ ArbeitsassistenzÊ oderÊ eineÊ Berufsbe-
gleitung.Ê EntsprechendeÊ AnträgeÊ geltenÊ kün igÊ
nachÊsechsÊWochenÊalsÊgenehmigt.ÊUndÊwirÊhebenÊ
dieÊDeckelungÊdesÊLohnkostenzuschussesÊ imÊsoge-
nanntenÊ „BudgetÊ fürÊ Arbeit“Ê auf,Ê denÊ Unterneh-
menÊvonÊderÊAgenturÊfürÊArbeitÊerhalten,ÊwennÊsieÊ

MenschenÊmitÊBehinderungÊbeschä igen.ÊFürÊmichÊ
stehtÊ fest:ÊMitÊmehrÊ InklusionÊ aufÊ demÊerstenÊAr-
beitsmarktÊgewinnenÊwirÊnichtÊnurÊdieÊKompetenzÊ
vonÊMenschenÊmitÊBehinderung,Ê sondernÊermögli-
chenÊ ihnenÊauchÊmehrÊTeilhabeÊ inÊunsererÊGesell-
scha .ÊDerÊArbeitsmarktÊsollÊdaherÊallenÊMenschenÊ
offenstehen.ÊNurÊeinÊinklusiverÊArbeitsmarktÊistÊeinÊ
starkerÊArbeitsmarkt. 
 
GeradeÊinÊschwierigenÊZeitenÊkommtÊesÊaufÊeinÊso-
lidarischesÊMiteinanderÊ undÊ sozialeÊ SicherheitÊ an.Ê
UnterÊdemÊMo oÊ„UngebrochenÊsolidarisch“ÊhabeÊ
daherÊ auchÊ ichÊ selbstverständlichÊ gesternÊ anÊ derÊ
DemoÊdesÊDGBÊzumÊ1.ÊMaiÊbeiÊunsÊinÊDuisburgÊteil-
genommen.Ê AlsÊ Sozialdemokra nÊ undÊ Gewerk-
scha erinÊsteheÊichÊsolidarischÊanÊderÊSeiteÊderÊBe-
schä igtenÊundÊderÊGewerkscha en.Ê 
 
GemeinsamÊmitÊdenÊGewerkscha enÊhabenÊwirÊalsÊ
SPDÊerfolgreichÊfürÊdieÊGas-ÊundÊStrompreisbremseÊ
gekämp Ê undÊ DirektzahlungenÊ anÊ Beschä igte,Ê
RentnerinnenÊ undÊ RentnerÊ sowieÊ StudierendeÊ
durchgesetzt.ÊWirÊhabenÊHartzÊIVÊdurchÊdasÊBürger-
geldÊ ersetzt,Ê dasÊ WohngeldÊ ausgebaut,Ê denÊ Min-
destlohnÊundÊdasÊKindergeldÊerhöht.ÊDamitÊhabenÊ
wirÊ gezieltÊMenschenÊmitÊ kleinenÊ EinkommenÊ un-
terstützt.Ê WeiterhinÊ wich gÊ istÊ uns:Ê EineÊ starkeÊ
Mitbes mmungÊundÊeineÊhoheÊTari indung. 

 
 

Liebe Leserin, lieber Leser, 

Herzliche Grüße 
Bärbel Bas 
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AmÊ Girls'Ê DayÊ öffnenÊ Unternehmen,Ê BetriebeÊ undÊ
HochschulenÊ inÊ ganzÊ DeutschlandÊ ihreÊ TürenÊ fürÊ
jungeÊSchülerinnen.ÊSieÊlernenÊdortÊBerufeÊkennen,Ê
inÊ denenÊ FrauenÊ zuÊ seltenÊ vertretenÊ sind.Ê AuchÊ inÊ
derÊ PolitikÊ brauchenÊ wirÊ mehrÊ Frauen.Ê DarumÊ
machtÊdieÊSPD-BundestagsfraktionÊ jedesÊ JahrÊbeimÊ
Girls'Ê DayÊmit.Ê DasÊ gemeinsameÊ ZielÊmeinerÊ Kolle-
ginnen,ÊmeinerÊ KollegenÊ undÊmir:ÊWirÊ wollenÊ jun-
genÊ FrauenÊ zeigen,Ê dassÊ PolitikÊ auchÊ FrauensacheÊ
istÊundÊsieÊermutigen,ÊsichÊpolitischÊzuÊengagieren.Ê 

EsÊwarÊmirÊdaherÊeineÊgroßeÊFreude,ÊdieÊ60ÊTeilneh-
merinnenÊ desÊ Girls'Ê DayÊ derÊ SPD-
BundestagsfraktionÊpersönlichÊzuÊbegrüßen.ÊMitÊda-
beiÊwarÊauchÊ JohannaÊKlemmerÊausÊDuisburg.Ê ÊMitÊ
ihrÊhatteÊichÊauchÊGelegenheitÊinÊmeinemÊBüroÊper-
sönlichÊzuÊsprechenÊundÊ ihreÊFragenÊzuÊmeinerÊAr-
beitÊ inÊ BerlinÊ undÊ inÊ DuisburgÊ zuÊ beantworten.Ê EsÊ
freutÊmichÊsehr,ÊdassÊichÊihrÊdieÊTeilnahmeÊamÊGirls'Ê
DayÊermöglichenÊkonnte.Ê 
 
AufÊ demÊ ProgrammÊ fürÊ JohannaÊ undÊ dieÊ anderenÊ
TeilnehmerinnenÊ ausÊ ganzÊ DeutschlandÊ standÊ einÊ
interaktivesÊPlanspiel,Ê inÊdemÊdieÊTeilnehmerinnenÊ
inÊdieÊRolleÊeinerÊAbgeordnetenÊgeschlüpftÊsindÊundÊ
erlebtÊhaben,ÊwieÊeinÊGesetzÊentsteht.ÊDanebenÊgabÊ
esÊ GesprächeÊ mitÊ unseremÊ FraktionsvorsitzendenÊ
RolfÊ MützenichÊ undÊ weiblichenÊ AbgeordnetenÊ derÊ
SPD-BundestagsfraktionÊüberÊderenÊErfahrungen.Ê 

Auch Frauenquote nötig  
 
AngeboteÊwieÊ derÊ Girls‘Ê DayÊ sindÊwichtig,Ê umÊ jun-
genÊFrauenÊMutÊzuÊmachen,ÊsichÊpolitischÊzuÊenga-
gieren.Ê ZugleichÊmacheÊ ichÊ aberÊ auchÊ keinenÊ HehlÊ
daraus,ÊdassÊichÊeineÊFrauenquoteÊrichtigÊfindeÊ–Êje-
denfallsÊ solangeÊ sieÊ objektivÊ notwendigÊ ist.Ê InÊ derÊ
SPDÊ habenÊwirÊ dieseÊ seitÊ langem.Ê EineÊ Geschlech-
terquoteÊ vonÊ mindestensÊ 33Ê ProzentÊ galtÊ fürÊ dieÊ
ParteiÊseitÊ1988ÊfürÊalleÊWahlenÊinnerhalbÊderÊParteiÊ
undÊbeiÊallenÊEuropa-,ÊBundes-,ÊLandtags-ÊundÊKom-
munalwahlen.Ê SeitÊ 1994Ê sindÊ esÊ 40Ê Prozent.Ê DasÊ
führtÊ dazu,Ê dassÊ inÊ VorständenÊ undÊ GremienÊ derÊ
SPDÊaufÊ allenÊpolitischenÊEbenenÊFrauenÊ vertretenÊ
undÊsichtbarÊsind.ÊZudemÊgiltÊinÊderÊSPDÊfürÊdieÊLis-
tenaufstellungÊ zuÊ Kommunal-,Ê Landtags-,Ê Bundes-
tags-ÊundÊEuropawahlenÊdasÊReißschlussverfahren.Ê 
 
MeinÊZielÊbleibtÊes,ÊdassÊdieÊSPDÊkünftigÊvonÊgenau-
soÊ vielenÊ FrauenÊ wieÊ MännernÊ inÊ politischenÊ Äm-
ternÊ vertretenÊwird.Ê AberÊ nichtÊ nurÊ dieÊ SPD.ÊMeinÊÊ
WunschÊbleibtÊesÊauch,ÊdassÊwirÊinÊdieserÊWahlperi-
odeÊ nochÊ einÊ weitereÊ ReformÊ desÊ Ê WahlrechtsÊ
schnüren.Ê EinÊ zentralerÊ PunktÊ darinÊ sollteÊ dieÊ Ge-
schlechterparitätÊ imÊ BundestagÊ sein.Ê AktuellÊ liegtÊ
derÊ FrauenanteilÊ imÊ BundestagÊ beiÊ nurÊ knappÊ 35Ê
Prozent.ÊWirÊmüssenÊ einenÊ verfassungskonformenÊ
WegÊ finden,ÊwieÊwirÊ dieÊ ParitätÊ zumindestÊ beiÊ derÊ
KandidatenaufstellungÊ durchÊ dieÊ ParteienÊ errei-
chen.Ê 

Girls' Day der SPD-Bundestagsfraktion 

Neues aus Berlin 



 

 

 

MitÊMitgliedernÊ vonÊ Betriebsrat,Ê VorstandÊ undÊ IGÊ
MetallÊ habeÊ ichÊ michÊ AnfangÊ AprilÊ beiÊ Thyssen-
KruppÊSteelÊ inÊHüttenheimÊausgetauscht.ÊGemein-
samÊhabenÊwirÊdarüberÊgesprochen,ÊwieÊdortÊnachÊ
derÊStilllegungÊdesÊGrobblechwalzwerksÊnachhaltigÊ
neueÊArbeitsplätzeÊentstehenÊkönnenÊ–ÊetwaÊdurchÊ
denÊAusbauÊzuÊeinemÊWasserstoff-Hub. 
 
DassÊ esÊ trotzÊ derÊ SchließungÊ desÊ Grobblechwalz-
werksÊ vorÊ zweiÊ JahrenÊ zuÊ keinenÊ EntlassungenÊ
kam,ÊwarÊfürÊdieÊBeschäftigtenÊeinÊwichtigerÊErfolg.Ê
TrotzdemÊ fehlenÊ natürlichÊ dieÊ damalsÊ weggefalle-
nenÊ Arbeitsplätze.Ê DarumÊ gingÊ unserÊ BlickÊ inÊ dieÊ
Zukunft.ÊDieÊ freigewordenenÊFlächen,ÊbestensÊ an-
gebundenÊ anÊ StraßeÊ undÊ Schiene,Ê bietenÊ großeÊ
Chancen.Ê NebenÊ einemÊ AusbauÊ desÊ bestehendenÊ
Warmband-CentersÊbestehtÊdieÊMöglichkeit,ÊinÊAn-
lagenÊ zurÊ ElektrolyseÊ oderÊ einÊ Wasserstoff-
InnovationszentrumÊ zuÊ investierenÊ –Ê soÊ wirdÊ dieÊ

ProduktionÊ vonÊ grünemÊStahlÊ unterstütztÊ undÊderÊ
IndustriestandortÊHüttenheimÊfitÊfürÊdieÊZukunft. 
 
IchÊdankeÊdemÊBetriebsratsvorsitzendenÊErkanÊKo-
calar,Ê demÊ ArbeitsdirektorÊ MarkusÊ Grolms,Ê demÊ
erstenÊ BevollmächtigtenÊ derÊ IGÊ MetallÊ KarstenÊ
KausÊ undÊ allenÊ anderenÊ BeteiligtenÊ fürÊ denÊ Aus-
tausch.Ê IchÊ werdeÊ dieÊ EntwicklungÊ vorÊ OrtÊ genauÊ
verfolgenÊundÊmichÊfürÊdenÊAufbauÊeinesÊnachhalti-
genÊIndustriestandortsÊHüttenheimÊeinsetzen. 

Besuch bei ThyssenKrupp Steel (TKS) Standort in Hüttenheim  

Frühjahrsempfang des SPD-Ortsvereins Homberg/Ruhrort 
DerÊ FrühjahrsempfangÊ desÊ SPD-OrtsvereinsÊ Hom-
berg/RuhrortÊ hatÊ eineÊ jahrzehntelangeÊ Tradition.Ê
NachÊdreiÊJahrenÊZwangspauseÊkonnteÊdieseÊTradi-
tionÊendlichÊwiederÊaufleben.ÊEsÊwarÊmirÊeineÊgro-
ßeÊ FreudeÊundÊEhre,Ê dabeiÊ zuÊ seinÊundÊ vorÊ vielenÊ
GenossinnenÊundÊGenossen,ÊaberÊauchÊVertreterin-
nenÊundÊVertreternÊvonÊVereinen,ÊVerbändenÊundÊ
OrganisationenÊ sprechenÊ zuÊ dürfen.Ê DieÊ Gelegen-
heitÊ zumÊ GesprächÊ undÊ gegenseitigenÊ Austausch,Ê
dieÊAnlässeÊwieÊderÊFrühjahrsempfangÊbieten,ÊsindÊ
unverzichtbarÊ fürÊ denÊ ZusammenhaltÊ unsererÊ Ge-
sellschaftÊ undÊ fürÊ denÊ ErfolgÊ unsererÊ Demokratie.Ê
DennÊsieÊlebtÊvomÊDialogÊundÊvomÊEngagementÊderÊ
BürgerinnenÊundÊBürger. 
 
ImÊMittelpunktÊmeinerÊFestredeÊstandÊdaherÊauchÊ
meinÊDankÊ anÊ allÊ diejenigenÊunterÊ denÊ Zuhörerin-
nenÊundÊZuhörern,ÊdieÊsichÊimÊAustauschÊmitÊande-

renÊfürÊunsereÊGesellschaftÊundÊunsereÊDemokratieÊ
einsetzen,Ê etwaÊ inÊderÊPolitikÊ oderÊ inÊVereinenÊ—Ê
undÊ dasÊ meistÊ ehrenamtlich.Ê DiesesÊ EngagementÊ
istÊ dieÊBasisÊ unsererÊDemokratie.ÊHerzlichenÊDankÊ
dafür.Ê VielenÊ auchÊ anÊ denÊ OrtsvereinÊ Homberg/
RuhrortÊ undÊ seinenÊ Vorsitzenden,ÊMahmutÊ Özde-
mir,ÊfürÊdieÊEinladung.ÊÊÊÊ 

Neues aus Duisburg 
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Tel.:Ê030/227-75607,ÊFax:Ê030/227-76607 
baerbel.bas@bundestag.de,Êwww.baerbelbas.de 
 
MeineÊDatenschutzerklärungÊfindenÊSieÊhier:Ê
h ps://www.baerbelbas.de/kontakt/datenschutz.
html.ÊÊ 
WennÊSieÊdiesenÊNewsle erÊnichtÊmehrÊbekom-
menÊmöchten,ÊkönnenÊSieÊsichÊhierÊjederzeitÊab-
melden:Ê
h ps://www.baerbelbas.de/medien/newsle er-
abo.htmlÊ 

Neues zum Schluss 
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ZumÊAbschlussÊderÊ letztenÊWocheÊwarÊesÊmirÊeineÊ
großeÊ Freude,Ê eineÊ BesuchergruppeÊ ausÊ DuisburgÊ
imÊBundestagÊbegrüßenÊzuÊdürfen.ÊGerneÊhabeÊichÊ
überÊmeinenÊAlltagÊundÊmeineÊErfahrungenÊimÊAmtÊ
derÊBundestagspräsidentinÊundÊalsÊDuisburgerÊAb-
geordneteÊberichtetÊundÊFragenÊdazuÊbeantwortet.Ê
VielenÊDankÊfürÊdenÊBesuchÊundÊdenÊinteressantenÊ
Austausch. 
 
BisÊzumÊnächstenÊMal, 
ichÊfreuÊmichÊdrauf!ÊÊ 

Mein Tagebuch 
ÜberÊOsternÊwarÊ auchÊ beiÊmirÊ etwasÊ RuheÊ einge-
kehrt.ÊZuvorÊwarÊhatteÊichÊGelegenheit,ÊinÊDuisburgÊ
unterwegsÊzuÊsein.ÊDabeiÊgingÊesÊauchÊinÊdieÊRuhr-
aueÊinÊObermeiderich.ÊDortÊentstehtÊeinÊBürgerkli-
mawald.Ê DieÊ ForstverwaltungÊ imÊ UmweltamtÊ derÊ
StadtÊDuisburgÊ hatÊ diesesÊ ProjektÊ insÊ LebenÊ geru-
fen.ÊUnterstütztÊwirdÊsieÊhierbeiÊvomÊKreisverbandÊ
DuisburgÊderÊSchutzgemeinschaftÊDeutscherÊWald.Ê
AlleÊDuisburgerinnenÊundÊDuisburgerÊsindÊeingela-
den,Ê sichÊ inÊdenÊ kommendenÊ JahrenÊ anÊdemÊPro-
jektÊzuÊbeteiligenÊundÊBäumeÊzuÊpflanzen.ÊAuchÊichÊ
unterstützeÊdasÊProjektÊalsÊSchirmfrauÊundÊhabeÊesÊ
mirÊnichtÊnehmenÊlassen,ÊgemeinsamÊmitÊdenÊIniti-
atorenÊdenÊerstenÊBaumÊzuÊpflanzen.ÊWälderÊbin-
denÊnichtÊnurÊCO2ÊausÊderÊLuft,ÊsieÊkühlenÊauchÊdieÊ
UmgebungÊ ab.ÊDerÊWaldÊ schütztÊ soÊ nichtÊnurÊdasÊ
Klima,ÊerÊmachtÊDuisburgÊauchÊnochÊleben 

IchÊ habeÊ michÊ sehrÊ darüberÊ gefreut,Ê dassÊ diesesÊ
ProjektÊ soÊ großeÊ UnterstützungÊ findetÊ undÊ vieleÊ
BürgerinnenÊ undÊ BürgerÊ demÊ RegenÊ getrotztÊ ha-
ben,Ê umÊ unsereÊ StadtÊ grünerÊ zuÊ machen.Ê VielenÊ
DankÊ anÊ alle,Ê dieÊ dabeiÊ waren.Ê GanzÊ besondersÊ
dankeÊ ichÊ derÊ städtischenÊ ForstverwaltungÊ Duis-
burgÊ undÊ demÊ KreisverbandÊDuisburgÊ derÊ Schutz-
gemeinschaftÊDeutscherÊWaldÊfürÊdieÊOrganisationÊ
undÊdieÊFinanzierungÊdesÊProjekts.ÊÊ 


